



Nombre del alumno: Dulce Mirely Torres Narvaez

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Importancia de la antropología social en la carrera de medicina

Materia: Antropología medica I

Grado: 1

Grupo: C

Comitán de Domínguez Chiapas a 26 de agosto de 2021.

Importancia de la antropología social en la carrera de medicina

El estudio del hombre es objeto de varias ciencias, entre las cuales figuran Medicina, Antropología, psicología y pedagogía. De ahí se requiere de un enfoque interdisciplinario para la integración de la Medicina con la Antropología, pues en esta última brinda el conocimiento científico sobre el hombre en dimensiones biológicas, psicológica, sociales y culturales para lograr en el proceso salud-enfermedad la comprensión y solución de los problemas de salud del individuo.

Debe tenerse en cuenta que la educación médica en Cuba atraviesa una etapa importante de cambios, pues actualmente en cara el reto de formar profesionales con una adecuada y actualizada competencia científico-técnica, de cualidades humanas que favorezcan la relación médico-paciente, en aras de realizar debidamente el encargo social, además de ser capaces de analizar los problemas profesionales con una visión integral, con el criterio de que la medicina tiene el objetivo de promover, prevenir, restaurar y rehabilitar la salud de la humanidad.

en la formación del médico, pues consideran que esta es una vía demandante que propicia la elevación de su capacidad humanista, social y cultural.

Investigadores como Beldarrain abogan por la Antropología Médica en la formación profesional como una disciplina académica y un campo científico capaz de aportar los conocimientos que pertenecen a la dimensión cultural profesional de un médico, pues según su criterio los prepara para resolver los problemas socioculturales más generales y frecuentes en su ejercicio profesional.

Resulta innegable que la Antropología adquiere una marcada significación a la formación médica, pues es reconocido que constituye una ciencia holística y abarcadora que ha centrado su atención al hombre, desde una perspectiva biológica, social y cultural, sobre todo porque tiene en cuenta aspectos de la existencia y conciencia humanas además, está ligada a la apreciación y análisis tales como valores, costumbres, normas, estilos de vida, organización social etc.

El proceso de formación profesional del médico general.

El modelo de formación del médico cubano, que lo ha singularizado desde su creación, se ha caracterizado por formar un profesional apasionado, responsable y comprometido con un desempeño comunitario a tono con los principios de la medicina familiar.

Se requiere entonces, que los fundamentos científicos de este proceso formativo, en cuanto a los modos de actuación de este profesional, se dirijan al conocimiento de lo antropológico como condición necesaria en la interpretación de los sujetos sociales conscientes, lo cual hace inevitable el enriquecimiento de la sensibilidad social y humana, indispensable para poder estudiar y entender mejor al ser humano en su ambiente sociocultural y natural, así como comprender y resolver los problemas de salud del individuo, de la familia y de la comunidad con un enfoque holístico e integral. Por tanto resulta indispensable adelantarse en los contenidos que contribuyan a la formación científica y humanista del médico.

En tal sentido algunos autores abordan la necesidad de una visión antropológica

El concepto es el elemento más importante del pensamiento lógico. Entre los conceptos que aporta la antropología, son imprescindibles para lograr la interpretación holística del ser humano desde la medicina, los siguientes; diversidad de cultural, diversidad adaptativa, identidad cultural, vida cotidiana. Debe estudiarse de forma activa sus interrelaciones y sus influencias en el proceso salud-enfermedad por ejemplo; la diversidad cultural para modificar el crecimiento y el desarrollo humano, el proceso de envejecimiento, los procesos inmunológicos, los hábitos nutricionales, así como otras funciones del organismo humana.

La promoción de salud se presenta por las acciones, para transformar positivamente los estilos de vida, conocimientos, costumbres higienicasanitarias de los individuos, las familia y la comunidad. En la formación profesional del médico general se evidencia la necesidad de la integración de los médicos y antropólogos para lograr la comprensión explicación e interpretación del ser humano desde una visión holística y pertenencia en su proceso formativo.

Bibliografía

Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, Maidilis, & Caballero Herrera, Marcellys Y.. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, 17(10), 7021-7030. Recuperado en 26 de agosto de 2021, de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014&lng=es&tlng=es.